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第４回いわき市中小企業振興懇談会 議事録 

 
１ 会議概要 

 ⑴ 開催日時 平成 28年 1月 8日（金） 10：30～11：20 

 ⑵ 開催場所 いわき市役所 第３会議室 

 ⑶ 出 席 者 

   いわき市中小企業振興懇談会委員（15 名）   

   事務局（６名） 

 ⑷ 次 第 

  ① 開 会 

  ② 協議事項 

    ⑴ いわき市中小企業・小規模企業振興条例の最終案について 

    ⑵ 中小企業・小規模企業振興会議について 

  ③ その他  

  ④ 閉 会 

 

２ 協議事項 

  事務局より「いわき市中小企業・小規模企業振興条例の最終案」及び「中

小企業・小規模企業振興会議」について別紙資料に基づき、説明。 

 

３ 意見交換 

 Ａ委員 

  前文の東日本大震災の定義について、「東北地方太平洋沖地震及びこれに伴

う原子力発電所の事故による災害」とありますが、津波を記載しなくてよい

のでしょうか。 

   

 事務局 

  地震に津波が含まれているという考えですが、法令等の表記を確認して同

様の表現にしたいと思います。 

   

Ｂ委員 

 内容は良くまとまっていていいと思います。 

 懇談会で何度か議論になった第 15 条の「創業及び事業転換等の促進」の部

分も分かりやすくなっていると思います。 

 会議所の調査では、廃業を考えている事業所が約４割ある。この数字だけを
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みると、産業の新陳代謝というものを超えてしまっている気がする。条例制定

を契機に市内事業所に事業承継のかたちを示していくことが重要だと思いま

す。 

 

Ｃ委員  

事業承継については、条例制定後に設置する「振興会議」の重要なテーマに

なってくるでしょう。 

 

Ｄ委員  

条例案はよくまとまっていると思います。 

 

Ｅ委員  

条例案はよくまとまっていると思います。これから振興会議で様々な意見を

聞きながら、各施策に反映させていくことが重要だと思います。 

 

Ｆ委員  

商工会会員も廃業される方が増えてきています。結婚しない会員が増えてい

て、それが理由で事業承継できない事業所もあるのかなと思います。 

 

Ｇ委員  

条例案はよくまとまっていると思います。 

 

Ｈ委員  

条例案は網羅的にまとめられていて、大変良い条例になったと思います。 

 

Ｉ委員  

条例案はよくまとまっていると思います。これから地方創生の動きと連携し

ながら、取組を進めていくことが必要だと思います。 

 

Ｊ委員  

条例案はよくまとまっていると思います。 

 

Ｋ委員  

条例案はよくまとまっていると思います。非正規雇用が約 38％まで増えてき

ています。さきほど、婚活の話がでましたが、今後は、結婚や子育てができる

雇用形態が必要だと思います。 
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Ｌ委員  

条例案はよくまとまっていると思います。中小企業・小規模企業に条例をし

っかりと伝えることが重要だと思います。 

 

Ｎ委員  

条例案については、特に意見はありません。教育現場では小・中学校からキ

ャリア教育を進めていくことが課題になってくると思います。 

 

Ｍ委員  

条例案はよくまとまっていると思います。 

 

Ｃ委員 

 振興会議の当面の目的は課題の抽出になりますか。 

 

事務局 

 施策の共有と課題の抽出をやっていき、年度ごとに方向性を示していきたい

と考えております。 

 

Ｃ委員 

 市長から諮問を受けて答申するかたちでしょうか。 

 

事務局 

 振興会議の中で課題を抽出し、その解決策などについて提案をいただければ

と思っております。 

 

Ｇ委員 

 条例を作ったあとのフォローアップが重要だと思います。また、議論するテ

ーマ設定の仕方は工夫しないといけない。 

 

Ｃ委員 

 振興会議の委員は若手事業者を中心にしたほうがいい。（議論が活発になる。） 

 

事務局 

 委員の構成につきましては、関委員の意見を踏まえて検討していきたいと考

えております。 


